

Vogelvoliere Schwäbis, Steffisburg



Die über 100-jährige Voliere war ursprünglich Schaufensters des Ornithologischen Vereins Steffisburg. Kürzlich wurde der Förderverein «Vogelvoliere Schwäbis» gegründet, der die Betreuung und Weiterentwicklung der Voliere vorantreiben soll. Die Anlage, idyllisch an der Aare und unter alten Parkbäumen gelegen, bietet derzeit leider einen vernachlässigten, maroden Eindruck. Die Haltung ist spartanisch eingerichtet, der Tierbestand scheinbar zufällig zusammengewürfelt (wohl dem Umstand geschuldet, dass hier Verzichttiere auch abgegeben werden können) und der Informationsgehalt der Beschriftungstafeln ist inexistent. Es werden in erster Linie verschiedene Sitticharten, Amazonen, Kakadus und Kanarienvögel gezeigt. Die Volieren sind rund um die Uhr und kostenlos zugänglich.

Nymphensittiche und Co.

Die Aussenvolieren, die bereits teilweise miteinander verbunden sind, bieten eigentlich vernünftig grosse Abteile für eine ordentliche Vogelhaltung. Alle Abteile haben einen befestigten, wettergeschützten Vorplatz mit Wasserstelle und Zugang zum Innenhaus. Das restliche Bodensubstrat ist organisch. Die grossen Betonringe in jedem Abteil waren ursprünglich wohl zum Setzen von Pflanzen (Rückzug, Deckung) gedacht, heute sind sie ungenutzt. In allen Anlagen stehen den Vögeln Sitzäste und Nagematerial zur Verfügung. Im Abteil der Nymphensittiche sind zusätzliche manipulierbare und nutzbare Elemente eingebracht (Seile, Häuschen, andere beweglicher Sitzgelegenheiten). Positiv aufgefallen sind die frisch angebotenen Früchte, die auf dem Futterbrett aufgespiesst angeboten wurden.

Für den Grundunterhalt der Tiere ist also gesorgt. Allerdings wird das Potenzial der Haltungsmöglichkeiten bei weitem nicht ausgeschöpft. Auch in diesen alten Volieren liessen sich naturnahe, den Bedürfnissen der gehaltenen Vögel entsprechend eingerichtete Volieren gestalten, die die

Besuchenden inspirieren und Freude und Interesse an diesen Tieren wecken könnten. Diese Chance wird verpasst. Es ist grundsätzlich schwierig zu erkennen, welches Ziel die Voliere verfolgt. Hier wird weder eine vorbildliche Vogelhaltung vorgelebt, noch ist ein edukativer Anspruch erkennbar. Das ist schade und muss aus Sicht des STS geändert werden, wenn die Voliere, in der jetzigen oder in einer sanierten Form, längerfristig eine Daseinsberechtigung für sich beansprucht. Gemäss Förderverein ist eine Komplettsanierung der Infrastruktur der Voliere im Jahr 2022 geplant. Auch soll ein zeitgemässes Beschriftungssystem eingeführt werden. Während des Besuchs wurden verschiedene Sittiche von Spaziergängern mit Nüssen gefüttert. Dies bietet den Vögeln allenfalls etwas Abwechslung und Aufmerksamkeit, eine unkontrollierte Fütterung birgt jedoch stets gesundheitliche Risiken für die Tiere und ist deshalb zu unterbinden. Entsprechende Hinweisschilder sucht man aber auch hier vergeblich.



besucht am 16.6.2021

Factsheet Voliere Schwäbis, Steffisburg (BE)



Mitgliedschaft	–
Beitrag Artenschutz	–
Öffentliche Bildung	–
Forschungsaktivitäten	–
Freizeitangebot	Vögel beobachten im Park
Konzept	Vogelvolieren

★ = Öffentlich zugängliche Tiersammlung ohne belegtes Artenschutz- und Bildungsengagement